

MENOS DE 200 HABITANTES

tiene el 30% de los municipios españoles. No es nuestro caso por cuanto El Cubo tiene del orden de 400 pero por aquí "rondan" muchos pueblos con menos (mucho menos) de 200 habitantes : La Morality , Grandes, Pozos, Traguntía, Espadaña, Villasdardo, Villargoldo, Villarmuerto, Escuernavacas, Moronta... La población española que más habitantes ha perdido el año 2.018 ha sido El Ejido en Almería, con 3.386 de pérdida. Es una población con mucha "mano de obra" barata a cuenta de los invernaderos. Casi la mitad de los españoles viven en los 100 municipios más poblados (capitales de provincia y su pueblo mayor en habitantes).



CUARTO DOMINGO TIEMPO ORDINARIO CICLO B

LA LUNA SE SECA

Según entendidos, la luna pierde cada año del orden de 200 toneladas de agua y que no es precisamente el agua que a nosotros nos cae sino que se pierde para siempre en el espacio.

ADIVINANZA

¿Quién es la criatura muda que cuando hace frío se desnuda ¿ -pues...el árbol de hoja caduca que, llegando el invierno deja caer sus hojas.

LOS CHINOS .- y...¡VAYA CON LOS CHINOS!

A primeros del 2.019 enviaron un satélite a la cara oculta de la luna. Quieren cultivar allí algodón, aceite de colza y flores. Como experimento han sembrado una planta que sí que nació pero que al poco tiempo se secó por los hielos. Pero...no cejan en su empeño y ya conseguirán algo (tal vez un invernadero). Es que los chinos son muy tenaces y nunca se dan por vencidos.

En víspera de Reyes del 2.018 la policía incautó a tres chinos en sus almacenes de Madrid nada menos que 170.000 juguetes ilegales y no propios para niños por su peligrosidad.

ALTAR DE LA PIEDAD .- La talla central pesa 450 Kgs.. y fue adquirida y donada a la parroquia por los " Moro " (D. Miguel y sus hijos :Conrado, Jesús, Melchor...) costando la friolera de 1.500 pts. de entonces, hace más de 100 años. Es una imitación a la PIETÁ de Miguel Ángel. Representa a Jesús muerto y bajado de la cruz y puesto en brazos de María, su Madre y que es la estación nº 13 del via-crucis, antes de ser sepultado. Era uno de los buenos y grandes pasos de Semana Santa de los años 40 y 50. Todavía circula la foto de la procesión y este paso llevado (casi como tradición) por los hijos del Sr. Natalio y la Sra. Lucía (Manolo ,Meli ,Poli y Silvino) requiriendo estar muy en forma por el peso que llevaban (más de 100 Kgs cada uno) por lo que tenían que hacer descansar en unas orquillas. Y, en ese altar, dos grandes estatuas de S. José y S Antonio para que ambas guarden estética por el tamaño y su calidad

En el evangelio de hoy Jesús enseña con autoridad apoyando sus palabras con las acciones salvadoras de los hombres con palabras y milagros. Pues...

J.L. .SC.CH..S H.Y S. V.Z
N. .ND.R.ZC..S .L C.R.Z.N

Hoy celebra la iglesia la fiesta de un gran santo (- no te digo quién es) gran sacerdote y educador

DÉCIMOQUINTA "CENTENARIA": FLORIANA APARICIO MUÑOZ

A caballo entre el fin del año litúrgico y el año civil me viene a la mente la vida y milagros de nuestros centenarios. Con la muerte de Ché (21-8-20) aún nos quedan otras tres centenarias con vida : María (Domiciano), Isabel (" canaria") y...la señora " Foyana" (Floriana).

De la Sra. María nos ocupamos en su día : en julio del 20 pasó los 102 años y va camino de los 103...

De Isabel nos vamos a ocupar a continuación en el siguiente número y hace el núm. 16 de todos nuestros centenarios.

Y hoy, aquí y ahora le vamos a dedicar a la sra. " Foyana", entendido como fácil de pronunciar el suyo real: FLORIANA, que puede ser un nombre compuesto de FLOR y ANA. Su nombre es el femenino de FLORIÁN y significa " hermosa como una flor", y que lo es aún celebrando sus 100 años , y los 101 a celebrar dentro de unos días.

Siete hijos tuvieron sus padres M.Victor y Demetria : Eve2lio (casado en La Moralita), Fidela y Juan Agustín fallecidos de pequeños, Bernardo (Concha), Nieves (V. Rubio), Ete1vina (Balta) y nuestra " Foyana" que casó con Justiniano, mozo de Muñoz..

Si " Foyana" fueron siete hermanos, cuatro hijos tuvo Nieves, nueve tuvo Ete1vina y once tuvo ella contando uno , el primero, que falleció al nacer.

"Foyana" nació en febrero del 20, se casó en el 43 y todos le fueron naciendo del 44 al 61. De todos sus hijos tenemos referencia menos de uno, José María, por cuanto nació en Salamanca y de Salamanca vino ya bautizado.(nac. 9-5-59). Teniendo seis años, en el 65 sus padre emigraron a Cataluña con toda sus prole. De joven colaboró y participó en la vida de su parroquia y allí conoció a los religiosos "Misioneros Oblatos de María Inmaculada", ingresando en su noviciado. Tras varios años de estudios y formación hizo su profesión perpetua el día de la Inmaculada del año 90, con vistas a ser misionero que era su meta. Servicial, responsable ,entregado, atento y lleno de piedad dentro de su timidez, apocado reservado e introvertido pero muy devoto de la Virgen y siempre con un gran sentido misionero que era lo que le llamaba.

La muerte le sorprendió muy pronto cuando aún estaba haciendo sus planes para llegar al sacerdocio, que era su aspiración y trampolín para las misiones. Falleció en Montornés del Vallés el 3-11- 1.997, a los 38 años.

Fue muy querido de sus padres y hermanos por su bondad y delicadeza. Por las calles del pueblo (el Cubo de D. Sancho) correteó en parte de su niñez y, para nosotros, es un paisano más, o uno de los más por su generosidad y altruismo con la obsesión de ser misionero.

En esta página hacemos honor a él y en él a su madre " centenaria", la centenaria nº quince de nuestro pueblo.

Y...pasamos página para ocuparnos de la centenaria nº 16, Isabel sabiendo como sabemos que para el año 21 no tendremos ninguno ya que hemos de esperar al 22 a que los cumpla Miguel (Tasia) que es el siguiente.



CAMPAÑA CONTRA EL HAMBRE .- Es de este tiempo y... Lo que creíamos lejano, lo tenemos a la puerta de casa : La pandemia del coronavirus ha traído consigo la pandemia del hambre. Una señora empresaria de una tienda lloraba suplicando a gritos que le entrara la enfermedad porque prefería morir de ella antes que morir de hambre ya que se había arruinado su negocio. ¿No hay hambre en el mundo.?